

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[24. Schlangenbad, Dimanche 27 juin 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

24. Schlangenbad, Dimanche 27 juin 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Amis et relations](#), [Diplomatie](#), [Famille royale \(France\)](#), [Femme \(santé\)](#), [Femme \(statut social\)](#), [Fusion monarchique](#), [Mariâ Aleksandrovna \(1824-1880 ; impératrice de Russie\)](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#), [Voyage](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-06-27

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3236, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

24 Schlangenbad Dimanche le 27 juin 1852

Je suis horriblement enrhumée. Je tousse beaucoup, cela me désespère, les derniers jours vont être bien gâtés par là. Vous ai-je dit hier que Kolb est arrivé ?

C'est une grande sécurité pour moi. Il reste à mon service pour tout le mois de juillet. Maintenant si Aggy pouvait arriver ce serait complet. Je doute parce que je le désire tant. Il y a là quelque chose que je ne m'explique pas. J'ai écrit au Médecin du lieu. Il m'a répondu que [?] allait beaucoup mieux. Ellice & Marion m'écrivent que les parents veulent qu'Aggy m'arrive, qu'elle-même le désire ardemment. Mais que c'est la soeur malade qui s'y oppose. Est-ce la vérité ? On pourrait bien vaincre cet obstacle. Enfin que faire !

Nous avons dîné aujourd'hui en plein air avec l'Impératrice ; grande musique, nombreux public pour nous voir manger. Magnifiques ombrages, les plus beaux arbres du monde, & le plus beau temps, malgré cela, comme ma toux m'inquiète j'aurais préféré la chambre.

Van Praet est revenu me voir aujourd'hui m'apportant une lettre de son roi. Toujours bien bonne conversation avec lui. L'Empereur a envoyé à Kisseleff 13 décorations de ses ordres pour des militaires Français en retour des politesses faites à ses fils à Rome par les autorités françaises.

Désidément le roi Léopold n'a pas vu la duchesse d'Orléans à son passage sur le Rhin, et décidément il n'ap prouve pas sa conduite. C'est Lasteyrie qui la gouverne souverainement. Ce que disent les journaux sur Frohsdorf est-il donc vrai ? Est-il vrai que le comte de Chambord persiste à interdire le serment.

2 heures. J'ai essayé une petite promenade. Elle ne m'a pas réussi. Je rentre plus malade. Je crois qu'il me faudra mon lit au lieu de la soirée chez l'Impératrice. Adieu. Adieu.

Le 1er Juillet je m'embarque avec l'Impératrice. Nous dînons sur le bateau, nous arrivons de bonne heure à Stolzenfels, Vendredi la journée se passe là. Samedi je me séparerai d'elle soit à Stolzenfels, soit à Cologne si je devais aller jusque là. J'en doute, je suis trop fatiguée. Je penche beaucoup pour le retour ici. J'ai si besoin de repos que je ne songe plus à l'ennui de ce lieu quand toutes les magnificences l'auront quitté. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 24. Schlangenbad, Dimanche 27 juin 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-06-27

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3886>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreDimanche le 27 juin 1852

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionSchlangenbad (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

24. / Schlauguhed d'auant. 22³⁶
27 Juin 1851.

je me horriblement échauffe,
je toussis beaucoup, cela avec
dimpins, les derniers jours sont
été bien gâté par là. Vous ayez
dit hier que Kalt est arrivé ?
c'est une grande sécurité pour
moi. il faut à mon service plus
tout le mois de Juillet. Mainte-
nant si aggr pourrait arriver
ce serait complet. je doute peu
que je le desire tant. il y a la
quelque chose que je ne m'explique
pas. j'ai écrit au Médecin du lit
il m'a répondu que taux, il était
beaucoup moins. Et bien à propos
en écrivant que le patient voulait
que aggr lui arrive, que le Médecin
le desire ordinairement. mais que

celle sorte malade j'ai s'y
voyez. est-ce la vérité? ne point
rien varier et obéir. c'est ce que
tous!

non sans dire aujourd'hui au
plus bas avec l'Inquisition;
grand meaçou, combien
public pour non voir meaçou.
meaçou meaçou, le plus
beau arbre du monde, à telles,
beaux troncs. scalpi cela, comme
ma tony où inquit j'avais
pris la chaubane.

Van Raet est venu me voir
aujourd'hui, lui appartenant une
lettre de son Roi. Toujours très
bonne conversation avec lui.

l'empereur a envoyé à Kinselk
la direction de ses ordres, pour

des militaires, traçant un réseau
de postes en forte à ses fils
à Voreux par les autorités, prenant
décidément le roi Léopold au peuple
et la Saxe d'ordre, à l'opposition
saxonne, il décida de faire
provoquer par sa force
c'est la stratégie pour la guerre
successivement.

Le peu d'ordre la guerre empêche
probablement il devra venir. et
il sera; qui va permettre à l'ordre
le succès?

Y avenir, j'ai essayé une petite
promenade, elle ne m'a pas
réussi. je veux plus malade,
je veux que il me faudra rentrer
au lit de la soirée de l'empereur
adieu, adieu, le 11 juillet j'

se' amuser avec l'impératrice.
vous direons tout le bateau, seoir
avant de brenne bœuf à Stalupfel,
Vendredi la journée se passe là,
Samedi je veux séparerai d'elles
soit à Stalupfel soit à Solingen
si je devrai aller jusqu'à là. Je
sais, je suis trop fatigué, je
peux beaucoup pour le retour.
j'ai si besoin de repos que je ne
veux plus à l'heure de ce lieu faire
toute la magnificence l'autre partie
adieu adieu.

4025

Dat Berlin 27 Juin 1812

Stalupfel m'a beaucoup plus, et
j'ai peine à me faire quon my retourne pas
avec plaisir. Je dis de toute force charmeur
pour vous. Je vous envoi un peu son
château et sa conversation. Je ne vous
envierai rien si vous vous portez bien. Vous
avez pas d'idée combien je serai content et
tranquille quand vous aurez aggr avec vous
si vous l'avez, comme je l'espere.

Vous me dites quand il ne faudra plus
vous écrire à Stalupfel. Si mes sens
qu'en tout cas, la lettre de demain devra être
être la dernière puisque le 2 Juillet sera
là, au plus tard, votre dernière fois.

Je n'ai pas la plus petite nouvelle à
vous donner. Le corps législatif va finir
dans deux jours, très probablement. Je demanderai
à obtenir l'assemblée tout le plus vite.
Dans le pays, les grands manufacturiers, les
grands propriétaires auront fort souhaite
que la révolution de 1805 revienne sur l'ordre
du jour, mais il n'y ait là leur seul